

BADAJOS 26 DE OCTUBRE DE 1893.

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

Servicio telegráfico.

Madrid 25 (5 t.)

¡Bien por Arolas!

Se han recibido de tales que amplian las noticias ya comunicadas acerca del ataque á la trocha de Mariel Artemisa por las fuerzas que manda Maceo.

Acosado éste por cinco columnas que se hallaban en combinación, dirigidas por el general Gonzalez Muñoz, decidió hacer un esfuerzo supremo, con el fin de franquear la expresada trocha.

Apercibido Arolas de lo que pasaba formó las tropas y les dirigió la arenga de que ya he dado conocimiento y que empezaba con estas palabras: «Soldados, ha llegado el momento de vencer ó morir.»

Las tropas respondieron con vivas á España y al general Arolas.

Se dió orden á los soldados para que no disparasen hasta que estuvieran muy cerca las masas enemigas.

El cabecilla mulato atacó bríosamente y disparó varias bombas de dinamita.

Nuestros soldados contestaron con un fuego nutridísimo y repelieron el ataque.

Maceo desistió de su propósito de pasar la trocha. Tuvo bastantes bajas.

Los soldados llenos de entusiasmo dieron nuevos vivas á España y al general Arolas.

Madrid 25 (5'10 t.)

Tumultos electorales.

Con motivo de las elecciones ha habido tumultos en diferentes puntos de Hungría.

Resultaron algunos muertos y muchos heridos.

Una boda régia.

En Roma se ha efectuado el casamiento del príncipe de Nápoles, heredero de la corona de Italia, con la princesa Elena Montenegro.

Los recién casados distribuyeron entre los pobres cien mil francos.

Madrid 23 (12'5 m.)

Los temporales.

Las lluvias han sido tan abundantes en Bilbao, que han aumentado muchísimo las aguas de la ría y se abriga el temor de que ocurra un desbordamiento.

Se toman precauciones.

Los barcos que estan anclados en el puerto han redobado las amarras.

Detenciones.

La policía ha detenido en Bilbao á seis individuos menores de edad que iban á embarcarse para Cuba provistos de documentos falsos.

Reforma de tarifas.

Se asegura que el Gobierno está decidido á reformar por decreto las tarifas, pidiendo después á las Cortes un *bill* de indemnidad.

Para la reforma se dirigirá solicitud al ministerio de Fomento.

Se oirá al Consejo de Estado.

Madrid 26 (12,10 m.)

Una visita.

Dícese que el ex-diputado republicano Sr. Marengo, irá hoy á Palacio con el fin de complimentar á la Reina, y que mañana ó pasado mañana se firmará el nombramiento de aquel para jefe de Estado Mayor del apostadero de la Habana.

Accidente sin consecuencias.

Al pasar un tren que conducía bizones de lentol, por la fábrica *Viscaya*, situada en Sestao, derramóse una parte del líquido, cayendo sobre unas retortas de hierro candente. Produjose una gran explosión que llenó de terror á los obreros, los cuales huyeron despavoridos.

Voló la caseta del pesador; pero éste resultó ileso.

Badajoz.—T.p. «La Minerva Extremeña»

PUBLICIDAD.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea.

Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales.

Los originales no se devuelven.

No se publica los lunes.

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA")

SUSCRIPCIÓN.

Pago adelantado.

Badajoz: un mes, 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero: trimestre, 6 id.

La correspondencia se dirigirá al administrador del periódico.

Redacción y administración: Moreno Nieto, 12, bajo.

El credo conservador.

Creo en Dios Cánovas Todopoderoso, creador del cielo y de la tierra. Y en Morlesin su único hijo... Creo—después de haber leído *La Época* y *El Nacional*—que vivimos en el mejor de los mundos posibles; que España es un paraíso encantado y que Martínez Campos es un Alejandro.

Creo que el amante de Elisa es el mayor genio que han producido los siglos, y que su obra de la restauración es la mayor bienandanza que ha caído sobre la Península.

Creo que la Hacienda española está cada día más floreciente; que disminuye la deuda nacional; que los banqueros extranjeros corren hacia nosotros con las manos llenas de oro al mejor anuncio del empréstito, y que Navarro Reverter tiene un talento monstruoso para formar unos presupuestos con superávit.

Creo que el comercio prospera y que la industria cuenta cada día con nuevas fábricas que no se dan punto de reposo sirviendo los muchos pedidos que sobre ellas llueven; que los labradores bailan de gozo pensando en los raros e insignificantes tributos que sobre ellos pasan; que los maestros de escuela se mueren á docenas de indigestiones.

Creo que las empresas de ferrocarriles se desviven por complacer al público que paga, y cuidan de que los trenes anden con la mayor rapidez y que los coches sean cómodos y los empleados de las líneas amables y corteses.

Creo que la marina de guerra es muy superior á la de Inglaterra; que contamos con barcos poderosos y de mucho andar; que el *Colón* nos ha salido por una friolera; que á las calderas del *Alfonso XIII* no les ocurre nada de particular, y que el ministro Beranger es popularísimo en la Armada y muy querido de todos los españoles.

Creo que la gestión de los negocios de Ultramar marcha como una seda, y que el Sr. Castellano es un hombre eminente.

Creo que la administración pública es un dechado de moralidad; que los gobernadores son unos inocentes, y que los alcaldes no *irregularizan* el dinero del pueblo.

Creo que la enseñanza es enteramente libre; que los catedráticos son todos bellísimas personas, ajenas al partidaje político y religioso, y que en las cátedras sólo se enseña la ciencia y no el catolicismo y el carlismo.

Creo que los señores diputados son elegidos por sufragio libre y espontáneo del pueblo; que en el Congreso sólo se ocupan en defender los intereses de la nación, y que ni siquiera pasa por su ánimo venderse á las grandes compañías y medrar á costa del país.

Creo que la guerra de Cuba terminará dentro de un mes á todo tirar; que las «chordas insurrectas» están completamente desmoralizadas; que Maceo y Gómez se morirán de un día para otro; que cada vez que se dá una batalla los rebeldes tienen numerosos muertos y nosotros sólo algunos contusos.

Creo que lo de Filipinas es una broma

de unos cuantos puntos filipinos que han querido darnos un susto; que los frailes no tienen otro interés que procurar la comodidad y el bienestar de los indígenas, y que todo cuanto se hable de mala administración y despotismo es gausas de disparatar.

Creo que el «honor nacional» consiste en mantener estas dos guerras, y en declarársela si es preciso á los Estados Unidos, aunque nos empeñemos hasta los dientes, aunque muera toda nuestra juventud, y aunque reconozcamos que las páginas más gloriosas de nuestra historia son las de Numancia y el año 8, en que se luchó bravamente por la independencia.

Creo, en fin, que solo nos debemos preocupar de rezar mucho, pagar los tributos con puntualidad y cumplir humildemente lo que nos mande la santísima trinidad del juez, el clérigo y el militar. Amén.

J. M. R.

Una familia desgraciada.

(CONTINUACIÓN)

Aquella niña inocente poseía el arte de dirigir sus pasiones. Reconocióse débil, y pedía á Dios fortaleza en fervorosa plegaria, y cultivaba sin cesar su inteligencia tanto para estar prevenida contra los peligros que el mundo ofrece, como para proporcionar más distracciones á su padre.

Una tarde de primavera, Brian se decidió á dar un paseo por las afueras, interesado en que su hija hiciera ejercicio, y fué elegido para tal objeto el trayecto que media entre la puerta de Trinidad y la del Pilar, por ser el sitio menos frecuentado. En efecto; sólo se veía algún labriego que iba á sus quehaceres, y el silencio era turbado únicamente por las labanderas situadas á orillas de ese modesto riachuelo llamado Rivilla.

Estrella aspiraba con delicia el aire perfumado, y aprovechando la circunstancia de haber ocupado su padre un banco de piedra, se dedicó á coger lirios, tarea que contemplaba el anciano con rostro placentero.

Veía la doncella en torno suyo una oleada de verdura, y su ánimo se alegraba, y recibía gozosa las caricias de la brisa que llegaba hasta ella cargada de emanaciones silvestres.

Cautivábala aquel sol brillante que llevaba por doquier gérmenes de vida; admiraba las evoluciones del astro gigante que cruzando con rapidez el espacio produce múltiples fenómenos de los que brotan la luz y el calor, facilitando á la vez elementos químicos, eléctricos y magnéticos.

Ante ese inmenso foco cuyas primeras radiaciones se remontan á millones de años, ella elevaba á Dios su pensamiento.

De pronto, dos caballeros jóvenes y elegantemente vestidos aparecieron á lo lejos. Habían salido por la puerta del Pilar, y daban la vuelta para entrar en la ciudad por la de Trinidad, razón por la que tenían que pasar precisamente junto á Brian y su hija.

Cuando llegaron frente al veterano, uno de ellos le miró y corrió presurosamente á su lado diciendo á su compañero:—Sígame V. El viejo militar contemplaba admirado esta maniobra, cuando el desconocido cogiéndole afectuosamente una mano, le preguntó con voz dulce:—¿No me conoce V.? Mirábale detenidamente el inválido después de ponerse de pié por cortesía, y acabó por encogerse de hombros. La memoria no le era fiel en aquel instante.

—Mi comandante, prosiguió el joven; tan pronto ha olvidado V. al hijo del coronel Santiago?

—Es V. el hijo del coronel Santiago? gritó Brian reconociendo de nuevo aquellas facciones. ¡Tú! ¡V.!

—Yo; el pequeño Julian, como V. me llamaba al darme caramelos.

—Y ¿qué hace V. aquí?

—Ante todo, hámemme V. de tú, porque me daré de lo contrario por ofendido. Soy capitán de lanceros de Villaviciosa, y este caballero que tengo el honor de presentar á V. es mi comandante y mi mejor amigo. El señor Vizconde de la Atalaya, tendrá mucho gusto en estrechar la mano del mejor de los hombres.

—Y tanto, repuso el Vizconde cambiando un afectuoso apretón de manos con el anciano.

—¡Estrella! gritó este.

La joven que se había alejado un poco y proseguía en su faena junto al foso, acudió presurosa, y recibió llena de rubor los cumplidos de aquellos jóvenes que le eran completamente desconocidos.

Ofreció Brian su casa á Santiago y al Vizconde, y estos se alejaron después de asegurar que no tardarían en ir á ponerse á los piés de Estrella, y reiterar la expresión de su buena amistad al veterano.

Al regresar á casa, la joven se fijó sin saber por qué en una muchacha que estaba asomada á la puerta de una casa de la calle de Lagares era una morena admirablemente formada; en su rostro se destacaban dos ojos negros de sorprendente brillo, y largos cabellos casi azulados rodeaban su frente.

(Continuará.)

JOSÉ DEL SOLAR.

La caridad del día.

Profundísima tristeza causa en el ánimo, herido por desgracias nacionales y reveses de adversa suerte, el ver esas funciones taurinas, aparatosas y artísticamente preparadas por una junta benéfica, para levantar el adormecido espíritu de la caridad pública en favor de los desventurados hijos del pueblo que en el invierno próximo no tendrán pan ni abrigo para sus hijos, envueltos en lágrimas y miserias. Habrá quien sin conocer, ni menos practicar, las sublimes doctrinas del Crucificado, crea que tres miserables pesetas que gasta en la entrada del circo taurino son caridad cristiana y desinteresada que remedia á su prójimo muerto de hambre, y acaso sueñe que esta limosna puede abrirle las puertas del cielo, después de haberle deleitado en la tierra los costalazos de los picadores en la ensangrentada arena y las habilidades del diestro Mateito al lidiar los toros del Sr. Mira.

Si en medio de una civilización asombrosa en que la ciencia arranca tan valiosos secretos á la naturaleza, y rijiendo IX siglos el cristianismo que encarna en la conciencia los sublimes preceptos: «Amaos los unos á los otros», «Al prójimo como á tí mismo», «Todos los hombres son hernanos», se necesita buscar la caridad en funciones profanas en que actúan toreros y cómicos, ó pitando en las puertas de los templos las damas de mayor hermosura y de mas prestigios sociales, es tristemente preciso confesar que no se han abierto gran paso ideales religiosos, que en vano luchan por vencer los groseros materialismos de una sociedad atea y sensualista.

Esta vez, y por desgracia de los infelices braceros, ni siendo empresaria de funciones taurinas la benéfica Junta de Socorros, se ha conseguido que Badajoz responda al llamamiento de su hidalguía y reconocida caridad...

«¡Bienaventurados los pobres!»

«¡Bienaventurados los que lloran!»

Qué diferencia de estos tiempos á los

á que se refiere el Evangelio cuando dice: «La muchedumbre de los creyentes no tenían más que un corazón y un alma, y ninguno de ellos decía ser suyo propio nada de lo que poseía, sino que todas las cosas les eran comunes, y no había ningún necesitado entre ellos, porque cuanto poseían, campos ó casas, las vendían y traían el precio de lo que vendían y lo ponían á los piés de los Apóstoles, y repartían á cada uno lo que había de menester».

La caridad del día se impone halagando los gustos ó las pasiones de las muchedumbres. Por la caridad se tolera el juego prohibido, en casi todas las poblaciones más cultas de España, en donde más debieran respetarse las leyes y resplandecer la moral y el ejercicio de todas las virtudes; y al paso que vamos, llegará un día en que se organicen partidas de bandoleros que pidan permiso á los poderes constituidos para robar en determinada zona, previo el pago de un tanto por ciento depositado en las arcas de la Beneficencia provincial ó en los cepillos de las ánimas benditas del purgatorio.

D. SANTA MARÍA DE LLERA.

Pacotillas.

Los obreros panaderos de Madrid tienen el propósito de declararse en huelga. De modo que, si lo realizan, se va á quedar el vecindario de la corte sin pan.

Pero mientras haya trigo... Todo será que mientras dure la huelga coman los habitantes de Madrid el pan en grano.

¿Qué más da? ¡Así lo comen los gorriones y están tan gordos!

En Málaga hay una villa llamada Villamediano, que me dá una Pacotilla, que se me viene á la mano. Hay allí una sociedad de aficionados teatrales que dan mucha realidad á los dramas pasionales. Ensayaban la otra noche el drama *Don Juan Tenorio*, haciendo grande derroche de estilo declamatorio y en la escena del convento, que siempre el público aclama, cuando lleno de ardimiento rapta el galán á la dama, al acto tanto interés dieron y tal realidad, que don Juan y doña Inés se fugaron de verdad. Fueron al día siguiente en un cortijo encontrados cuando muy tranquilamente sobre la yerba sentados, la decía el seductor imitando al de Sevilla:

—¿No es verdad, ángel de amor que en esta apartada orilla...? Desde aquí ya varió el drama porque, obligado el galán, se va á casar con la dama «y hechos los tratos están.» Este final es mejor que el del drama espeluznante, porque aquí el Comendador no es un tío intolerante y no habrá, pues no lo es, lo que á don Juan no le arredra: ¡mi sombra de doña Inés ni convidado de piedra!

ESTRAÑA.

Letra inglesa.

Cármén Fernandez dá lecciones de escritura inglesa en su casa y á domicilio.

Precios módicos.

33, De Gabriel, 33.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. PRIZÁ, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Sección regional.

Por hurto de bellotas han sido detenidos en Villanueva de la Serena cuatro sujetos, uno en Villar del Rey, tres en Valverde de Burguillos y otros tres en Valencia de las Torres.

Subasta voluntaria.

De un cercado de viña y olivar al sitio llamado «Alto de los Pinos» en el término de esta ciudad, de 24 fanegas de cabida, con 24.000 cepas, 300 olivos, casa y pozo.

De una suerte de tierra de dos fanegas un cellemí y tres cuartillos al sitio de la «Mañoca» en este término municipal.

De una casa en la calle de Arco-Aguero número 53 de dos pisos con dife entes habitaciones y una bodega con 19 tinajas para vino y 6 para vinagre; ocupa una superficie de 434 metros y 7 decímetros cuadrados.

De otra casa en la calle de San Sisenando número 15 y 17 con dos pisos sobre una superficie de 31 metros cuadrados.

Y de otra casa en la calle de Morales número 21, 23 y 25 de tres viviendas independientes con una superficie de 135 metros cuadrados.

Tendrá lugar a las diez de la mañana del día 1.º de Noviembre próximo en la notaría de don Jesús Rubio, calle de Donoso Cortes 5, donde están de nautifasto los títulos de propiedad y los pliegos de condiciones.

Sección local.

El Heraldo es de los periódicos que más cariño le demuestran al Alcalde.

Siempre está hablando de su carácter bondadoso.

Y de lo que hace porque otros se lo aconsejan...

Vamos, que al decir de *El Heraldo*, D. Antonio no es responsable moralmente de lo malo que hace.

A fuer de agradecido, tendrá que dar las gracias el Alcalde al colega fusionista por la predilección que éste le tiene.

Como de costumbre, la Junta municipal convocada para ayer, no celebró sesión por no haber concurrido suficiente número de individuos.

Habrà que proceder a segunda citación.

Y esto después de haber estado durmiendo más de dos meses el expediente de la plaza mercado.

Siguen las quejas de los trabajadores por las preferencias que suponen hay para los individuos que cuentan con determinada recomendación ó que alegan que son de los que sirven para electores de alquiler.

De lamentar es que se haga política hasta en lo que se relaciona con el trabajo de los obreros.

Y conste que el mal no es de ahora. Pero tal vez haya tomado en la actualidad mayores proporciones.

Las últimas noticias que se han recibido sobre el estado de salud de la esposa del Gobernador civil, Sr. Molina, son poco agradables.

Lo sentimos.

La comisión de ornato se reunió ayer para despachar los asuntos sometidos a su informe.

Hoy volverá a reunirse con el mismo fin.

Y también están convocadas otras comisiones.

Anteanoche llovió un poco.

Y parecía que iba a llover mucho más. ¡Vana esperanza! Ayer el día amaneció muy despejado, y hoy ha sucedido lo propio.

Como es natural, los agricultores están desesperados; pero más aun lo están los ganaderos.

Mal porvenir se prepara. No solo para los labradores y ganaderos, sino para todo el mundo.

Caza mayor.

Anoche se exhibían en el escaparate de «La Perla» cinco reses, producto de una cacería organizada por D. Evaristo Olleros, en la dehesa la «Luriana», término del Montijo.

Llamaba la atención por su tamaño un hermoso venado que no tendría menos de seis años según los inteligentes.

Había además una corza, un javalí regular y otros dos javatillos.

No sabemos quien ó quienes habrán sido los *matadores*; pero suponemos que

no habrán ejercido de tales los principales que acompañaban al joven Olleros, porque ninguno de los que oímos citar tiene acreditada su afición ni puede llamarse adorador de San Humberto.

De la misma madera, sin embargo, se hacen, y no será extraño que andando el tiempo lleguen a eclipsar las glorias de los Castillo, Covarsí, Izquierdo, Bejarano y demás monteros de castel.

Que repitan, ya que están en edad de ello, y que se repita la buena suerte un par de veces y de seguro monteros tendremos.

Dice anoche La Opinión:

«Hace algunos días que vemos pasear por las calles céntricas y paseos de la ciudad a varios caballeros de correcta indumentaria, pero de señales atávicas indudables de su origen recreativo y de sus inclinaciones al *hojeo* de las cuarenta, sin duda tomando medidas para practicar el otro *hojeo* de los bolsillos.

¿Sabe el Gobernador interino si tienen ya guardada esos paseantes ó si están todavía en los preliminares de instalación?

Si en el Gobierno civil no se saben estas cosas, preciso será que devuelvan el dinero los comisarios de policía.»

Nada, queridísimo (estilo montijano y casimiresco) colega. Ni el Gobernador civil interino, ni el actual Gobernador efectivo, ni ninguno de los que precedieron en el cargo a estos señores, desde la restauración acá, acostumbran a saber una palabra de esos paseantes ó de otros parecidos correctísimamente indumentados y de antecedentes recreativos muy acreditados.

Los gobernadores y los comisarios no han sabido de estas cosas mas que lo que a algunos, si quiera no sean los de hoy, les han contado.

Pero, por esta vez, debe el colega estar tranquilo, porque como él nos hemos propuesto nosotros seguir la pista de los *ojeadores* y nos proponemos tomar medidas eficaces para que el *ojeo* no pase a vías de hecho.

Hemos decidido acabar con las contemplaciones que veníamos guardando a esa casta de pajaros y hemos de agotar hasta el último cartucho, antes de consentir que ellos se coman un grano.

Hasta ahora las cosas no han pasado de meros propósitos, y antes de que acaben éstos de manifestarse, hemos creído conveniente comentar las alusiones del colega en los términos que van comentadas, para que nadie se llame a engaño en lo sucesivo.

El Mundo Elegante.

Así se denomina un nuevo establecimiento, inaugurado hace pocos días en la calle de San Juan, en la misma casa que ocupaba el titulado «La Gloria.» Su propietario es nuestro particular amigo D. Florencio Rodríguez, a quien deseamos suerte si, como se propone, vende «bueno, bonito y barato.»

ÓPTICO EN BADAJOZ.

18, SEPÚLVEDA, 18.
Juan Muñoz, óptico, ofrece el cristal cowalt inglés y cristal legítimo de Roca primera, garantizado con las pizuas turmailina. Abundante surtido en gafas y lentes. Se hacen toda clase de composuras pertenecientes al ramo de óptica. Se sirve a domicilio, en donde avisen.

No olvidarse: Sepúlveda, 18.

Servicio telegráfico.

Madrid 23 (5,4 t.)
¿Contentos. eh?

La operación de crédito de que ha dado ya noticia esta Agencia, es causa de que se muestren contentos los ministeriales.

Los banqueros se mueven mucho con motivo de esa operación, en la cual sin duda esperan tener un buen negocio.

Madrid 23 (5,8 t.)

Lo merece.

El Ayuntamiento de la Habana ha acordado regalar una espada de honor al comandante Neila, por su heroica defensa de Cascorro.

Madrid 23 (5,12 t.)

Un despacho dirigido a «El Times».

Ha llamado la atención un telegrama de Washington que publica el periódico inglés *El Times*, y en el cual se afirma que el gobierno de los Estados Unidos abandonará su actitud pasiva en la cuestión de Cuba, por las grandes pérdidas que sufren los súbditos norteamericanos a causa de no haber aceptado España la mediación de aquel gobierno para llegar a un convenio con los separatistas.

Se añade en el telegrama que los nor-

teamericanos afirman que la mejor solución para España es vender la isla, dedicando el importe de la venta a eujuagar la Deuda, y que ahora es la ocasión de prestarse a esto, porque después de abrirse las Cámaras de los Estados Unidos es muy difícil concertar arreglos.

Madrid 23 (5,30 t.)
Comentarios.

Sigue comentándose en los círculos políticos la noticia dada por *El Imparcial*, de que en el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de la Regente, pronunció esta señora algunas frases en el sentido de que debe responderse a los sacrificios del país y al heroísmo del ejército, con actividad en la dirección de la guerra, así como corregir los abusos administrativos; frases que, de ser exactas, se podrían considerar como un aviso para que proceda con energía el Gobierno en los servicios que le están encomendados.

Madrid 24 (1,30 m.)
De Filipinas.

Según telegrama oficial de Manila, una partida insurrecta invadió el pueblo de Siam (provincia de Batangas). El capitán Ardianov con 60 hombres hizo una brillante defensa durante dos días impidiendo que los rebeldes incendiaran el pueblo. Nuestros soldados causaron a aquellos 40 muertos y lograron rechazarlos. En auxilio de las fuerzas que defendían a Siam acudió el general Jaramillo. El vecindario huyó al monte.

Madrid 24 (1,35 m.)
De Cuba.

Un telegrama oficial de la Habana confirma que el regimiento de Pizarro ha batido la partida mandada por Acosta, al Norte de Pinar del Río ocupando, a Cacarajicara, después de una tenaz resistencia que opuso el enemigo. Nuestras tropas acamparon en Cacarajicara, fortificándolo. El enemigo abandonó 13 muertos al salir huyendo.

Oyese un vivo fuego hacia la parte de Caiguanabo. Faltan detalles.

Los rebeldes intentaron forzar el paso en la línea de Mariel-Artemisa, haciendo 30 disparos de cañón, seguidos de tres horas de fuego de fusilería. Fueron rechazados. Tuvimos un soldado herido. El enemigo sufrió considerables bajas.

SE VENDEN

en casa de D. José Rincón, plaza de la Constitución, núm. 3, a precios muy económicos:
Garbanzos blandos y de buen tamaño.
Chicharros.
Freijones.
Tres máquinas segadoras, sistema Elizalde.
Dos máquinas desgranadoras de maíz, y una máquina aventadora de granos.
Alpiste y habas.

Cocina de «La Región Extremeña, por León Loty»

Comidas para mañana 25 de Octubre de 1896.

Almuerzo.
Tortilla francesa.—Gallina frita con adobo.—Sollo a la bordelesa.—Jamón guisado.—Postres.
Comida.
Sopa de ángel.—Liebre a la casera.—Manos de ternera en pepitoria.—Truchas a la marinera.—Chuletas con lenguas.—Postres.
JAMON GUISADO.
En una cacerola derritase manteca, añadiendo harina; cuando doree sazónese con pimienta, sal y un ramo compuesto; después échese el jamón en gruesos pedazos. Cuando lleve un rato de cocción, se agrega buena cantidad de patatas mondadas y cortadas en ruedas. Cuando las patatas estén a punto se vierte todo en una fuente, colocando alrededor los trozos de jamón y se sirve en el acto.

MANOS DE TERNERA EN PEPITORIA.
Cocida la carne de las manos y cortada en trozos, se rehoga en manteca y se retira de la lumbre. En otra cacerola también con manteca de cerdo se frie cebolla picada, que se retira de ella, agregando después dos cucharadas de harina, un diente de ajo, perejil, ambas cosas muy picadas, caldo puchero, comino y sal, dejando todo cocer a buen fuego diez minutos, separándolo de la lumbre y ligándolo con yemas de huevo. Se coloca en esta salsa la carne de las manos y se sirve.

(Prohibida la reproducción.)

REGISTRO CIVIL.

DIA 23 DE OCTUBRE.

FALLECIDOS.

José Antonio Moreno García, gripe pulmonar.
María Josefa Carron Castilla, crup.
Ignacio Gil Zambrano, eclampsia.
Manuel Santos Rodríguez, cirrosis hepática.

NACIDOS.

José Alvarez Sorube.
German Trillo (expósito).

CASAMIENTOS.

Jesús Aguilar Bermejo con Francisca Barrientos Gomez.

Orden de la plaza del día 23 de Octubre 96.

SERVICIO PARA EL DÍA 24.
Parada: Los cuerpos de la guarnición.
Jefe de día: Sr. Comandante de Villaviciosa, D. Segundo Villalva.
Imaginario: Sr. Coronel de Villaviciosa, don Tulio Agudo.
Hospital y provisiones: Tercer Capitán de Castilla.
Oficiales de vigilancia a las órdenes del jefe de día, los de la guarnición.—El General gobernador, Montero.

NOTICIAS BIBLIOGRAFICAS.

La Administración, revista internacional de administración, derecho, economía, Hacienda y política.—Directores: D. Francisco Silvela, abogado; exministro; D. Gumersindo de Azcárate, profesor de la Universidad central; D. Joaquín Costa, abogado, individuo de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.
Precios de suscripción: España e islas adyacentes, un semestre, 12 pesetas; un año, 20 id.—Extranjero y Ultramar, un año, 30 idem.
Sumario del número de *La Administración* correspondiente al mes de Octubre:

El socialismo en España, por D. Adolfo A. Buylla, profesor de la Universidad de Oviedo.—Un pueblo individualista, por Mr. Henri Erami.—El problema cubano: I. Pacto del Zanjon. Sus consecuencias. II. La política. III. Cubanos y separatistas, por D. Waldo A. Ynsus.—Estudios sobre Filipinas. I. Producciones naturales. II. Aptitudes económicas de las razas. III. Condiciones en que se halla la producción, por don José Jareño.—Contradictorias de la legislación hipotecaria española: Llamamiento al cuerpo de registradores, por D. Buenaventura Agulló, registrador de la propiedad.—Crónica política uruguaya, por D. Federico E. Acosta y Lara, profesor de la Universidad de Montevideo.—Los libros del Sr. Sanz y Escartin, por D. Pablo de Alzola, ingeniero.—Crónica internacional, por D. A. Sela, profesor de la Universidad de Oviedo.—Bibliografía, por varios.
Administración: Lepanto, 4, bajo, Madrid.

Anuncio

En subasta voluntaria que tendrá lugar en la Administración de la casa ducal de Medinaceli en Santa Marta y en la Notaría de D. Zacarías Alonso Caballero, calle de la Magdalena, núm. 2, en esta corte, el día 11 de Noviembre próximo, a las dos de la tarde, se vende una dehesa nombrada *Salamanco*, de 547 hectáreas de calada, situada en el término municipal de *La Parra*, partido judicial de Zafra, provincia de Badajoz. Dicha finca tiene buen caserío, charca y abrevadero; se halla poblada de encinas, algunos alcornoques, monte bajo y una parte está destinada a siembra. No se admiten posturas que no cubran el precio de su tasación, que se ha reducido a 172.125 pesetas, después de rebajar de aquella el 10 por 100.

El pliego de condiciones para la subasta podrá verse en las citadas Administración y Notaría.
Madrid 15 de Octubre.

AMA DE CHIA.

Se ofrece una con leche fresca. Encaración, núm. 15, darán razón.

PIANO

Se vende uno vertical en muy buen estado. Moreno Nieto, 10, pral. darán razón.

VENTA.

Se vende una bicicleta casi nueva, muy barata, de goma maciza y radios tangentes; darán razón calle Gobernador, 33 principal.

Se alquilan

las casas calle de Moraleja, núm. 41, pral. y San Blas, núm. 19, bajo, con agua del canal y alcantarillado.
Arco-Aguero, 37, pral. darán razón.

INTERESANTE.

Se venden tres suertes de viña, al sitio de la Corchuela, buen beduño y buenos árboles frutales. Para tratar, con D. José Oller, Amparo 9, (antes Polvillo).

VENTA

Se vende una casa calle de Corregidores, números 21 y 23. Para tratar con su dueño, en la misma.

VENTA

por 250 pesetas, de una tartana valenciana, ocho asientos. Para tratar y verla, Cansado, núm. 3.

SE ADMITEN VOLUNTARIOS

PARA ULTRAMAR.
MELENDEZ VALDÉS, 38, PRINCIPAL
D. Martín Rodríguez.

SE VENDE

Flor de manzanilla serrana, a 8 reales libra, en la calle de Arco-Aguero, 37.